

StatBase-UEMOA

Outil de renforcement de l'écosystème statistique de l'espace communautaire

La salle de conférence de l'Institut National de la Statistique (INSTAT) a abrité, du 3 au 5 décembre 2024, un atelier national de révision des indicateurs et de définition des métadonnées de la « StatBase-UEMOA ». Organisée sous l'égide de la commission de l'UEMOA, près d'une trentaine de représentants des structures du Système Statistique National (SSN) du Mali ont pris part à cette session. La cérémonie d'ouverture a été présidée par M. Seïdina Oumar MINTA, représentant du Directeur Général de l'INSTAT.

Dans le but de répondre au besoin sans cesse croissant de l'organisation en matière de données, le Centre statistique de la Commission de l'Union Economique et Monétaire Ouest Africaine (UEMOA) a engagé un processus de mise en place d'une plateforme surnommée « StatBase-UEMOA ». Ce projet répond au souci de renforcement de la synergie et de la complémentarité des systèmes d'informations de la Commission.

Les Instituts nationaux de statistiques des pays membres sont sollicités pour aider l'organisation sous régionale dans l'animation de cette plateforme extrêmement capitale pour la définition des priorités de développement de la communauté.

Ainsi, un atelier national de mise à jour des indicateurs nécessaires à l'animation de la « StatBase-UEMOA » est organisé dans chaque pays membre. Le processus sera clôturé par un atelier sous-régional qui regroupera d'ici la fin du mois de décembre 2024 des représentants de chacun des huit pays de l'Union.

« Cet outil stratégique vise à compiler, produire et diffuser des données socio-économiques de qualité, couvrant un large éventail de domaines essentiels au développement de nos États membres. Cependant, pour que cette plateforme atteigne ses objectifs, il est impératif de garantir que ses indicateurs soient pertinents, harmonisés et accompagnés de métadonnées claires. Ces métadonnées permettront à tous les utilisateurs de la plateforme, qu'ils soient producteurs ou consommateurs de données, d'avoir une compréhension commune des indicateurs, ce qui renforcera leur utilisation pour des analyses pertinentes et la prise de décisions efficaces », a fait savoir M. Seïdina Oumar MINTA, dans son Discours d'ouverture.

Les ateliers nationaux marquent une étape cruciale dans l'opérationnalisation de StatBase-UEMOA. Il s'inscrit dans un processus global visant à renforcer l'écosystème statistique dans notre espace communautaire. Chaque pays est appelé à :

- Passer en revue les indicateurs existants et retenir ceux effectivement suivis sur le terrain ;
- Identifier et proposer des indicateurs complémentaires ou de substitution ;
- Définir les métadonnées associées aux différents indicateurs proposés.

« Les résultats qui en découleront auront un impact direct sur la qualité des données diffusées par la plateforme StatBase-UEMOA, mais aussi sur la crédibilité de nos systèmes statistiques nationaux. Ils contribuent à renforcer l'intégration statistique régionale et à soutenir le développement socio-économique de nos pays », a souligné le représentant du Directeur Général de l'INSTAT.